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“Buone Feste a tutti!”
Questa volta lo voglio dire all’inizio e non alla fine 
del mio editoriale, perché di un sincero e affettuso 
augurio ne abbiamo tutti davvero bisogno.
Questa estate ci eravamo lasciati con tanta voglia di 
ripartire e così è stato. Abbiamo vissuto un periodo 
estivo intenso, anche se ancora ci mancano moltis-
simo i vari eventi gastronomici che le nostre associ-
azioni erano solite organizzare.

Portiamo ancora un po’ di pazienza e confidiamo nel 
2022, un anno cruciale per ritornare alla normalità 
nelle relazioni interpersonali. Sarà indispensabile 
che tutti insieme conitinuiamo a rispettare le regole 
e le buone norme che abbiamo imparato ad usare 
in questi mesi. Si tratta di un gesto di responsabil-
ità civile, verso noi stessi, i nostri cari e le persone 
che ci circondano. Detto questo, guardiamo oltre: 
possiamo davvero essere orgogliosi del lavoro svol-
to dall’Amministrazione comunale in questo 2021. 
Malgrado le risorse limitate e il personale ai minimi 
termini, ci siamo dati da fare per ottenere contribu-
ti economici importanti, che ci hanno consentito e 
ci consentiranno di realizzare diverse opere sul ter-
ritorio. E vale la pena ricordare che non è proprio 
una passeggiata gestire un territorio così ampio, con 
nunerose frazioni che spaziano tra montagna e lago. 
Cerchiamo di fare il massimo per risolvere i picco-
li problemi che emergono qua e là, così come stia-
mo dando tutti noi stessi per accelerare sulle grandi 
opere. Della palestra comunale parleremo in modo 
approfondito all’interno del notiziario, con dovizia 
di particolari e riferimenti chiari alle sentenze che 
si sono succedute in questi mesi, così che nessuno 
possa travisare o mistificare i fatti.Ma sono davvero 
molteplici i cantieri portati a termine, così come i la-
vori pensati per offrire una migliore accoglienza sul 
territorio a residenti e turisti. Noi ci siamo, in prima 
fila con o senza pandemia, pronti a rimboccarci le 
maniche. E vogliamo dire grazie a tutti quei cittadini 
che ogni giorno dimostrano di voler bene al proprio 
paese svolgendo quella miriade di lavoretti che con-
sentono di abbellire il decoro di San Siro. 
Buone feste e buon Anno Nuovo!

Il sindaco 
Claudio Raveglia
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Il Comune acquista i pali della luce 
Costi di gestione e manutenzione a Enel

Palestra, no al revisionismo 
e al trasformismo della stampa

Obiettivo accelerare i lavori, snel-
lire la burocrazia. Quante volte i 
comuni italiani si scontrano con 
chiusura dei cantieri in ritardo, ini-
zio rallentato di un nuovo proget-
to; quante volte l’Amministrazione 
comunale ha dovuto combattere 
contro le lungaggini di Enel per 
un’autorizzazione, uno spostamen-
to di un palo... Una battaglia ingag-
giata spesso negli ultimi anni ma a 
cui spesso ci vedeva nei panni di 
spettatori speranzosi. Ecco perché 
nel lontano 2017 il Consiglio comu-
nale aveva deliberato di allinearsi a 
quanto concesso dal D.P.R. 
Del 4 ottobre 1986, in cui si conce-
deva alle Amministrazioni comu-
nali di riscattare gli impianti di il-
luminazione pubblica. Negli anni si 
sono susseguiti ricorsi e sentenze 
del TAR che hanno via via indicato 
una via a tutti i Comuni.
Il 26 ottobre 2021 anche il Comune 
di San Siro ha deciso di muoversi 

e, con apposita delibera, procedere 
all’acquisizione in autotutela della 
proprietà degli impianti di illumi-
nazione pubblica detenuti da ENEL 
Sole, a cui comunque compete la 
gestione e la manutenzione. 

La delibera è già stata comunicata 
ad Enel Sole e si spera che questa 
scelta possa snellire la burocrazia 
che troppo spesso crea ritardi e di-
sturbi all’iter dei lavori pubblici sul 
territorio comunale.

Due facce ma la medaglia è la stes-
sa. Ci chiediamo come sia possi-
bile che a distanza di pochi mesi 
la verità dei fatti sulla nuova Pale-
stra di San Siro possa essere stata 
ribaltata dal medesimo quotidiano 
locale. Alla prima mera cronaca dei 
fatti, con la versione della vicenda, 
narrata attraverso gli atti ufficiali 
di Enti e Tribunali (che ricordia-
mo sono a disposizione di chiun-
que, basta richiederli in Comu-
ne), ecco che a distanza di pochi 
mesi è spuntato un nuovo articolo 
sul medesimo giornale, in cui la re-

altà viene stravolta intervistando il 
legale della ditta sollevata dai lavo-
ri. Ovviamente la “fotografia” che il 
giornale lascia intravedere diviene 
tutt’altra, ma soprattutto diventa 
molto lontana dalla verità già rac-
contata sulla stesso giornale. E al-
lora apriti cielo sui social network, 
con le solite illazioni che il Comune 
deve ingiustamente subire. 
Pur di vendere qualche copia in 
più, ecco il finto tormentone che 
va a ledere la trasparenza dell’Am-
ministrazione. Ma fare polemiche 
pretestuose sulla pelle di una intera 

comunità non è mai bello. L’appal-
to per i lavori della nuova Palestra è 
stato revocato a seguito di gravi ina-
dempienze accertate dal Tribunale. 
L’impresa che aveva vinto l’appalto 
lo sa e dovrebbe semplicemente ri-
spettare le sentenze legali che han-
no confermato tutte le perplessità 
sollevate dall’Amministrazione co-
munale. In questa vicenda il Comu-
ne è la sola parte lesa.
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Palestra, il cronoprogramma
Procedono spediti i lavori, ecco i tempi

Il cantiere della nuova palestra è fi-
nalmente ripartito, e i lavori stanno 
procedendo speditamente. Dopo 
l’ultimo notiziario sono infatti suc-
cessi due accadimenti importanti 
che testimoniano il corretto ope-
rato dell’Amministrazione Comu-
nale. Innanzitutto il Tribunale di 
Como ha respinto il ricorso dell’ATI, 
giudicando legittime le azioni atti-
vate dal Comune; successivamente 
il Perito del Tribunale ha stabilito il 
valore dei lavori correttamente ese-
guiti dall’ATI in Euro 78.908 contro 
l’importo di Euro 324.505 preteso 
dall’appaltatore originario. 
Queste circostanze hanno così 
consentito di riprendere l’iter am-
ministrativo previsto dal Codice dei 
contratti pubblici che, in caso di 
inadempimento da parte del primo 
appaltatore, prevede di affidare le 
opere di completamento al secon-
do classificato nel bando di gara, in 
questo caso all’impresa Curti, alle 
stesse condizioni del contratto ori-
ginario. 
Dopo un anno e mezzo i lavori 
sono quindi finalmente ripresi, e in 
soli 2 mesi è già stato completato 
il montaggio delle strutture prefab-

bricate, grazie ai responsabili ENEL 
di zona e senza alcune difficoltà di 
accesso dei mezzi pesanti, a dimo-
strazione della totale infondatezza 
delle lamentele avanzate dall’ap-
paltatore originario. 
La fine dei lavori del primo lotto è 
prevista per il giorno 9 dicembre 
2022 ma, incrociando le dita, se il 
buon giorno si vede dal mattino, è 
addirittura ipotizzabile la consegna 
anticipata dell’opera. Non c’è altro 
da aggiungere: dati e fatti sono as-
solutamente inconfutabili.

lavori in due anni lavori in due mesi

a voi le conclusioni....
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Rezzonico, avanza l’Antica Regina
Nuovo intervento per recuperare il tracciato
Costeranno circa 120 mila euro i 
lavori di completamento della pa-
vimentazione della strada Antica 
Regina in località Rezzonico. Il pro-
getto, curato dall’architetto Franco 
Tagliabue sarà realizzato con fondi 
propri dell’Amministrazione comu-
nale ed ha come obiettivo quello 
di tutelare i percorsi di notevole 
interesse storico e paesaggistico. 
Saranno due i tratti da completare 
nel tratto in salita che collega Rez-
zonico a Cremia. I lavori, pronti da 
appaltare, erano in ritardo a segui-
to di un problema di salute del pro-
fessionista a cui era inizialmente 
stato assegnato l’appalto. Gli inter-
venti andranno a concludere quan-
to iniziato anni fa nel primo tratto, 
subito dopo l’abitato di Rezzonico. 
Saranno realizzati con tecniche 
tradizionali, utilizzando ciotoli in 

spacco di pietra di Moltrasio, se-
condo il giusto approccio che tutela 
i sentieri storici in selciato. La ca-
ratteristica pavimentazione in pie-
tra regalerà un  bel colpo d’occhio 
ai turisti che percorrono il traccia-
to della Antica Reginao. Allo stes-
so tempo, si porrà fine al costante 
trasporto di ghiaia, in occasione di 
piogge, dalla sede stradale ai terre-
ni limitrofi, cosa che spesso finisce 
con l’intasare i pozzetti di raccolta 

Prosegue la campagna di messa in 
sicurezza dei versanti del territorio 
di San Siro. Dopo i distaccamen-
ti massi e porzioni di roccia degli 
scorsi anni, il Comune aveva av-
viato una ricognizione dei territori, 
procedendo al consolidamento dei 
versanti pericolosi installando reti 
paramassi in acciaio. Lo scorso 30 
agosto l’Amministrazione comuna-
le ha ottenuto un nuovo contributo 
per posizionare ulteriori reti in lo-
calità San Martino e Mastena. Gra-
zie al contributo pubblico ottenuto, 
i tecnici hanno effettuato anche un 
censimento delle aree boschive, in 
modo da verificare lo stato di salu-
te dei massi più pericolosi.
Le opere di protezione da caduta 
massi e mitigazione del rischio da 
crollo di elementi lapidei prove-

UN FINANZIAMENTO DA 200 MILA EURO PER NUOVE RETI PARAMASSI

delle acque meteoriche. I due tratti, 
quasi 400 metri di strada nel com-
plesso, permetteranno così il cor-
retto convogliamento delle acque e 
richiederanno un minor intervento 
di manutenzione nel tempo. Per 
procedere sarà necessario rimuo-
vere il materiale che oggi intralcia 
la carreggiata, scarificare la strada 
per 15/20 cm e quindi posare i cor-
doli laterali e sistemare il selciato 
con pietre, sabbia e cemento.

nienti dalla parete rocciosa di San 
Martino, a quota 550 m s.l.m., si 
aggiungono a quelle eseguite nella 
primavera scorsa tramite il Pronto 
Intervento avvenuto subito dopo 
il 22 gennaio 2020, giorno in cui 
un’enorme porzione del costone 
roccioso era rotolata a valle sino 
all’abitazione della famiglia Dell’E-
ra, in quel di Mastena. 
A curare i lavori sono il progettista 
ingegner Roberto Stropeni insie-

me al geologo dott. Daniele Al-
pago. L’intervento sarà appaltato 
nelle prossime settimane, per un 
importo di spesa complessiva di 
oltre 200 mila euro, e sarà intera-
mente a carico di Regione Lom-
bardia.
L’ingegner Stropeni ha inoltre ef-
fettuato un censimento dei massi 
esistenti nell’area sottostante che 
ha illustrato in apposita relazione 
anch’essa allegata.
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Strada della Ligussa
Consolidamento del muro di sostegno
L’Amministrazione Comunale di 
San Siro ha incaricato lo Studio 
Tecnico IG Stropeni Laurelli, di re-
digere il progetto esecutivo delle 
opere di consolidamento di un trat-
to del muro della strada detta “del-
la Ligussa” che manifesta, sin dal 
gennaio 2019, un evidente quadro 
fessurativo, tuttora in evoluzione. 
Le indagini esperite hanno accerta-
to la modifica dello stato iniziale di 
equilibrio del tratto di muro retro-
stante l’edificio di proprietà Gam-
ma, che ha determinato l’insorgere 
di alcuni problemi nel muro stesso 
e nelle strutture ad esso collegate. 
Gli interventi progettati in fase ese-
cutiva, volti ad evitare il collasso 
del muro e l’aggravio dei danni su-
biti dall’edificio di proprietà Gam-
ma, mirano a bloccare il movimen-
to in atto del muro, garantendone 
la stabilità, e ad eliminare le spinte 
sull’edificio a valle. 
Gli interventi progettati consento-
no di stabilizzare il muro esistente 
fino a valori compatibili con quan-

to richiesto dalle norme vigenti, 
così come emerso nel maggio-giu-
gno del 2020 quando furono ese-
guite (ad un livello medio-alto) le 
indagini e quindi stilate le relazioni 
tecniche, geologiche e geotecniche. 
Nell’occasione furono svolte inda-
gini geofisiche (georadar e geoe-
lettrica), scavi esplorativi dietro al 
muro da consolidare, verifiche ge-
ometriche e materiche del muro, 
sondaggi geongostico-geotecnici e 
prove sismiche HVSR. 
Le indagini effettuate hanno con-
fermato la fattibilità dell’intervento 
di consolidamento del muro strada-
le, dal punto di vista sia geotecnico 
sia strutturale; il progetto esecutivo 
è stato, quindi, redatto elaborando 
i risultati acquisiti e considerando 
le problematiche connesse alla lo-
gistica del sito e alle interferenze 
presenti. 
Le soluzioni possibili prese in con-
siderazione sono state inizialmente 
4, ognuna delle quali prevedeva dei 
vantaggi ma anche delle difficoltà 
oggettive e logistiche. 
Alla fine la soluzione ritenuta ot-
timale nel progetto definitivo e 
confermata nell’esecutivo prevede 
la realizzazione di una cortina di 
micropali dietro al muro esistente, 
collegati in sommità da una trave 
in calcestruzzo armato, spinata nel 
muro stesso, per il contenimento 
del terreno e la conseguente ridu-
zione delle spinte agenti e messa 
in opera nel paramento murario di 
ancoraggi. 
Solo per la messa in opera dei po-
chi tiranti d’ancoraggio serviranno 
perforatrici di piccolissime dimen-
sioni operanti da ponteggio, men-
tre i pali a tergo del muro potranno 
essere realizzati con macchine più 
grandi e performanti, con tempi di 
produzione, e quindi costi, minori, 

previa rimozione delle interferenze 
(tubazioni di raccolta delle acque 
meteoriche collocate a tergo del 
muro di acqua) da deviare preven-
tivamente. 
L’operatività della sonda che rea-
lizzerà i micropali richiederà delle 
limitazioni di passaggio durante le 
ore di lavoro, ma le tempistiche di 
realizzazione dei pali, quindi di li-
mitazione al traffico, saranno con-
tenute, indicativamente nell’ordine 
delle 2-3 settimane. 
La soluzione scelta, ideale sotto il 
profilo tecnico economico, preve-
derà, quindi, pali e tiranti adegua-
tamente incassati nei terreni più 
consistenti, i primi per ridurre le 
spinte sul muro, i secondi per bloc-
care qualsiasi possibilità di rotazio-
ne e scorrimento del paramento. 
Le indagini di campagna eseguite 
consentono di conoscere adegua-
tamente il tipo di terreno presen-
te e di dimensionare pali e tiranti 
(interasse, lunghezza, armatura…). 
Le armature tubolari dei micropali 
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a tergo del muro saranno collegate 
tra loro da una trave in calcestruz-
zo armato. 
Come detto, i controlli effettuati sul 
muro da consolidare, hanno mo-
strato che si tratta di una struttura 
massiccia in calcestruzzo, di carat-
teristiche modeste, leggermente 
armata. La struttura del muro non 
richiede particolari interventi, ed 
è in grado di distribuire le forze di 
ancoraggio senza bisogno di parti-
colari integrazioni né rinforzi strut-
turali. L’intervento di palificazione, 
inoltre, “sostituirà” il muro nel so-
stegno del terreno, che continuerà 
a svolgere solo opera la funzione 
di “contenimento” del terreno tra i 
pali e di “collegamento” dei tiranti 
d’ancoraggio. 
L’intervento in progetto interferirà 
con la tubazione di raccolta delle 
acque meteoriche, individuata a 
ridosso del paramento murario in-
terno, che sarà spostata in modo 
da permettere l’inserimento dei 
micropali e la costruzione della tra-
ve di testa in calcestruzzo armato. 
L’intervento in progetto verrà re-

alizzato operando con sonde, di 
medio-grandi dimensioni posizio-
nate dietro il muro per la messa 
in opera dei micropali e di piccole 
dimensioni da ponteggio nell’inter-
capedine tra paramento murario 
esterno e fabbricato Gamma per la 
realizzazione dei tiranti. 
Saranno riservati spazi adeguati 
all’installazione delle baracche di 
cantiere, lo stoccaggio di macchine 
e materiali, la movimentazione dei 
mezzi di trasporto. 
Si dovrà, inoltre, sospendere il 
transito stradale nel breve tratto 

d’intervento, per il tempo neces-
sario all’esecuzione dei micropali, 
almeno dalla prima mattina fino a 
sera, quando la sonda e i materiali 
dovranno essere collocati, in modo 
da permettere l’accesso ai residen-
ti. I lavori, iniziati e appaltati alla 
ditta S.G.B. Perforazioni di Berga-
mo, hanno ottenuto un
Finanziamento di €. 30.000 da par-
te della Regione Lombardia (Legge 
Regionale n. 4/2021) mentre la ri-
manenza dei 115 mila euro neces-
sari saranno coperti con fondi pro-
pri di bilancio.

Il territorio di San Siro pronto ad 
accogliere e rifornire gli autoveico-
li elettrici. Lo avevamo anticipato 
nei numeri scorsi del Grillo Parlan-
te che ormai era tutto pronto per 
attivare le postazioni di ricarica 
dei sempre più numerosi veico-
li elettrici. Partecipando ad uno 
speciale bando governativo, l’Am-
ministrazione comunale aveva po-
tuto beneficiare infatti di un con-
tributo di 40 mila euro, utilizzato 

Colonnine di ricarica, in funzione il “carburante green”
Tutto pronto per il pit stop dei veicoli elettrici

per le installazioni delle colonnine 
presso il parcheggio di Rezzonico 
e ad Acquaseria a piazza San Giu-
seppe presso la residenza Lago di 
Como. I lavori per rendere operati-
ve le colonnine sono stati ultimati 
e, dopo un apposito bando, la ge-
stione è stata affidata alla ditta ETS 
Life di Prata Camportaccio (So). Gli 
impianti sono già stati collegati e 
funzionanti. 
Nei prossimi giorni sarà posiziona-

ta anche la segnaletica per spiega-
re in modo semplice il funziona-
mento degli impianti di Rezzonico 
e ad Acquaseria.
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San Siro ha una nuova caset-
ta dell’acqua. Da qualche mese 
abbiamo dato il benvenuto alla 
nuova fontana di acqua pubblica 
di Acquaseria. La sostituzione si 
era resa necessaria nel tempo vi-
sto l’alto utilizzo della precedente 
casetta, inaugurata addirittura nel 
febbraio del 2009, prima installa-
zione nel suo genere sulla sponda 
occidentale del Lago di Como. Al 
di là del ruolo di luogo socialità 
di cui la casetta si è fatta subito 
interprete e andando oltre al con-
tributo ambientale che le casette 
dell’acqua danno nei confronti 
della lotta alla plastica, si può cal-
colare un approssimativo rispar-
mio annuale di 300 euro per ogni 
famiglia che utilizza l’acqua della 
casetta invece delle tradizionali 
bottiglie dei supermercati.

Nuova casetta dell’acqua

Non ci si ferma mai. In questi mesi 
sono stati molteplici i piccoli inter-
venti messi in campo dal Comune 
per mettere in sicurezza il territorio 
o semplicemente renderlo più ac-
cogliente. Ad 
Acquaseria sono stati sostituiti i 
paletti stradali che proteggono i pe-
doni, posizionando i nuovi grigi e 
più eleganti al posto dei vecchi “ar-
chetti”. Un intervento che oltre alla 
sicurezza mira a rendere più bello il 
colpo d’occhio per quanti attraver-
sano il nostro comune.

Sempre al lavoro: sul territorio migliora la sicurezza

In tal ottica vanno pensate anche 
le nuove colonnine per mozziconi 
di sigarette, installate nei mesi esti-

vi in alcuni punti di passaggio del 
territorio. A dire il vero, però, va 
segnalato che il loro utilizzo al mo-
mento non è propriamente corret-
to (vengono utilizzate, purtroppo, 
per qualsiasi rifiuto). Confidiamo 
in un maggior senso civico delle 
persone.
Due gli interventi che vedono l’ac-
qua al centro dei progetti. In loca-
lità Pezzo di Mastena si è provve-
duto a cambiare i canali di scolo 
dell’acqua nel parcheggio.
A Prada, invece, i lavori per realizza-
re i collegamenti fognari sono stati 
realizzati direttamente da Como 
Acqua, la società costituita dai Co-
muni della provincia di Como che 
da più di un anno gestisce ormai 
tutte le strutture, impianti e inter-
venti legati alla gestione delle risor-
se idriche sul territorio comasco. 
In ultimo, sta muovendo i primi 
passi il progetto di riqualificazione 
della sala consiliare e del front offi-
ce all’ingresso del Municipio. 
Ottimizzazione degli spazi, elimi-
nazione dell’umidità, riqualifica-
zione degli arredi sono l’obiettivo 
che si cercherà di raggiungere già 
a partire dai primi mesi del nuovo 
anno.
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Consorzio forestale al lavoro 
Molteplici interventi sul territorio 
Grazie alla convenzione ormai in atto da alcuni anni 
con il Consorzio Forestale, proseguono a ritmo inten-
so i lavori e gli interventi sul patrimonio boschivio  

del territorio di San Siro.
Questi i lavori eseguiti o in corso di esecuzione 
nell’anno 2021:

Sistemazione afflusso idrico pres-
so il laghetto: l’intervento di siste-
mazione del laghetto è stato ne-
cessario per limitare il progressivo 
interramento del laghetto stesso. 
I lavori hanno previsto la realizza-
zione di uno sbarramento al fine 
di creare una piccola vasca prima 
dell’immissione dell’acqua nel la-
ghetto, dove favorire il deposito 
del trasporto solido ed evitare che 
lo stesso defluisca nel laghetto. I 
lavori sono stati finanziati nell’am-
bito della gestione del patrimonio 
conferito del comune. L’intervento 
è perfettamente riuscito. 

Sistemazione strada di accesso 
all’Alpe Rescanscia: sono stati re-
alizzati alcuni interventi di siste-
mazione della pavimentazione e 
della regimazione delle acque. In 
particolare è stato realizzato il bat-
tuto di cemento in corrispondenza 
del tornante iniziale e un cunetto-
ne, sempre in cemento subito a 
valle; quindi è stato realizzato un 
canale di raccolta dell’acqua sem-
pre lungo il primo tratto per allon-
tanare l’acqua dal sedime della 
strada. I lavori sono stati finanziati 
nell’ambito del piano per i Servizi 
Ambientali anno 2020 con contri-
buti della Regione Lombardia, del 
comune e dello stesso consorzio. 

Interventi di manutenzione urgen-
te della strada agro-salvo-pastora-
le “Camnasco-Strada delle Alpi” 
SV1085. I lavori tra Montuglio e 
Monti Zoc prevedono due inter-
venti lungo il tratto stradale in og-
getto, finalizzati alla regimazione 
delle acque e al consolidamento 
delle scarpate stradali. Mentre il 
primo intervento è già stato re-
alizzato, il secondo è ancora in 
corso e verrà completato nei pros-
simi giorni. L’intervento è stato 
realizzato dal Consorzio Forestale 
nell’ambito delle attività di gestio-
ne del patrimonio conferito dal 
Comune e finanziato nell’ambito 
dell’azione 6 del bando Misure 
Forestali Artt. 25-26 L.r. 31/2008 
dell’anno 2020.  
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L’attività comunque non si fer-
ma mai e alcuni lavori sono stati 
già programmati per il 2022

Beach bar, alpeggio, rifiuti e sostegno alle famiglie
Ecco tutte le novità in merito a Bandi ed assegnazioni
Tempo di bandi per l’Amministra-
zione comunale di San Siro. 
Quattro bandi in particolare stanno 
richiamando l’attenzione degli uffi-
ci muncipali. 
Andiamo con ordine. In merito 
all’assegnazione della gestione del 
Beach bar di Santa Maria, nelle 
scorse settimane ci è giunta da par-
te dell’attuale gestore la richiesta di 
proroga legata alle difficoltà dei lo-
cali pubblici vissute durante la pan-
demia. Detto che la convenzione 
in scadenza è sempre stata attuata 
e rispettata dai titolari dell’attività,  
gli uffici amministrativi stanno va-
lutando la reale possibilità di con-
cedere la proroga del contratto. 

Per quanto riguarda l’Alpeggio, in-
vece, se ne sta occupando diretta-
mente il Consorzio forestale. Per 
quanto riguarda i nostri riscontri, 
possiamo dire che ad oggi la gestio-
ne dell’alpe è stata sempre precisa 
e puntuale. Sia per quel che riguar-
da l’alpe sia per quanto riguarda 

pascoli e strada. 
Va a scadenza nelle prossime set-
timane anche il bando dei rifiuti. 
Come spiegheremo nella pagina 
successiva, sono allo studio una 
serie di migliorie per aumentare 
la quota di differenziata. I cam-
biamenti sono peraltro dettati da 
alcuni adeguamenti della apposita 
normativa.

Infine diamo uno sguardo anche al 
Bando per l’erogazione di “misure 
urgenti di solidarietà alimentare e 
di sostegno alle famiglie”, promos-
so dall’Azienda sociale Centro Lario 
e Valli. Tra i 19 comuni che hanno 
aderito a questo bando c’è anche 
quello di San Siro, che ha ottenu-
to un contributo economico di 10 
mila euro.
Il contributo, come indica il bando 
stesso, prevede delle misure di so-
stegno a favore delle famiglie che 
versano in stato di bisogno. L’aiuto 
si concretizza attraverso:
- contributi economici di solidarie-

tà alimentari volti alla copertura 
dei costi dei buoni mensa scola-
stica sostenuti a partire dal primo 
gennaio 2021;
- contributi economici per il paga-
mento di utenze domestiche (gas, 
acqua, corrente, Tari, etc riferite 
alla residenza) scadute o non soste-
nute con data antecedente il primo 
gennaio 2021.
Ai contributi possono accedere 
solo le famiglie che dimostrano un 
ISEE valido e non superiore a 15 
mila euro. 
Le domande possono essere pre-
sentate attraverso il modello pre-
sente sul sito www.aziendasociale-
clv.it e saranno poi valutate, insie-
me anche agli assistenti sociali che 
hanno curato le richieste.
Una volta comprovata la regolarità 
della richiesta, dall’Azienda Sociale 
si procederà a darne comunicazio-
ne all’Amministrazione comunale, 
che a sua volta contattaerà ed ero-
gherà i contributi economici alle 
famiglie bisognose.

Il primo step saranno gli interven-
ti urgenti di sistemazione idrauli-
co forestale del reticolo minore in 
comune di San Siro Valle Veligato 
e valle Libertina. Questi interventi 

consistono in una serie di lavori di 
stabilizzazione delle sponde e del-
le scarpate fluviali di alcuni tratti 
di reticolo minore attualmente ca-
ratterizzati da un processo molto 
intenso di erosione attiva che sta 
destabilizzando progressivamen-
te i versanti e che causa, durante 
eventi piovosi estremi, l’accumulo 

di detriti alluvionali lungo la viabi-
lità principale. 
L’intervento sarà realizzato dal 
Consorzio nell’ambito delle attivi-
tà di gestione del patrimonio con-
ferito dal Comune e sarà finanzia-
to nell’ambito della Misura 8.3.01 
del PSR 2014-2020 con un contri-
buto di 176 mila euro.



Rifiuti, novità in arrivo 
Valutazioni in corso per l’umido
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L’ecologia e la tutela dell’ambiente 
sono i temi caldi con cui la società 
occidentale dovrà inevitabilmente 
confrontarsi nei prossimi anni. È 
una sfida, quella della miglior ge-
stione possibile dei rifiuti che inte-
resserà anche San Siro. In virtù del-
le nuove normative e dei requisiti 
necessari per il nuovo appalto cche 
deve essere aggiudicato, saremo 
obbligati come Comune ad iniziare 
a fare la raccolta differenziata an-
che dei rifiuti organici. 
Ci prepariamo pertanto alla raccol-
ta dell’umido, un nuovo passo in 
avanti per per migliorare la diffe-
renziata. Le nuove normative, in-
fatti, danno indicazioni chiare per 
separare il “secco dall’organico”. 
A dare un impulso alla differen-
ziazione è stato il Decreto legge 
116/2020 che ha recepito le indi-
cazioni dell’Unione Europea sull’e-
conomia circolare, introducendo 
sostanziali cambiamenti nella ge-
stione dei rifiuti. 
Tra le principali novità riservate ai 

Comuni c’è appunto la necessità 
di separare il secco dall’organico 
anche mediante attività di com-
postaggio sul luogo oppure sepa-
randolo. Secondo le più recenti 
statistiche dell’ARPA il 20% dei 
comuni lombardi non raccoglie e 
differenzia l’umido, pertanto si ri-
chiede che ogni Amministrazione 
comunale si attivi per far rispettare 

le nuove normative.
L’invito a potenziare la differenzia-
zione dei rifiuti è perentorio per 
tutti i comuni della Lombardia e 
non solo.
“Abbiamo iniziato le prime valuta-
zioni sul da farsi e nelle prossime 
settimane saremo tempestivi nel 
comunicare l’evoluzione di questa 
novità. Quello che è certo è che la 
differenziata, oltre a ridurre i costi 
di gestione della raccolta rifiuti, mi-
gliora sensibilmente l’ambiente in 
cui viviamo”, spiega il vice sindaco 
Nicola Mappa.
Cinque le soluzioni a disposizione 
su cui riflettere.

Soluzione A: 
cassonetti + autocompostaggio
Soluzione B: 
cassonetti + raccolta presso la 
piattaforma ecologica
Soluzione C: 
cassonetti+cassonetti per l’umido
Soluzione D: 
porta a porta secco + umido + 
cassonetti carta e plastica
Soluzione E: 
porta a porta secco + umido + 
carta + plastica

Ognuna di queste soluzioni preve-
de dei costi di avviamento e deve 
tenere conto anche delle necessità 
logistiche, sia degli automezzi dedi-
cati alla raccolta sia alla creazione 
di eventuali isole di raccolta. Come 
detto nelle prossime settimane ar-
riverà la decisione finale. 
Quello che è certo è che la decisio-
ne sarà presa in ottica futura, cioè 
con l’obiettivo di portare un netto 
miglioramento alle percentuali di 
raccolta differenziata, sia pensan-
do alle prime case sia a quanti 
hanno invece a San Siro la seconda 
abitazione.



Arrivano le fototrappole! 
Lotta all’inciviltà, giro di vite
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L’Amministrazione comunale di 
San Siro ha disposto l’acquisto di 
alcune fototrappole per individuare 
quanti sul territorio abbandonano 
i rifiuti. 
Insieme ai Carabinieri forestali si 
procederà presto ad installarle in 
modo da combattere il fenomeno 
dell’abbandono dei rifiuti. 
La fototrappola è una modalità di 
videosorveglianza che scatta video 
e foto di giorno e di notte. Già uti-
lizzato in altri comuni della sponda 
occidentale del Lario, questo stru-
mento ha spesso permesso di in-
dividuare persone che conferivano 
rifiuti in maniera impropria e per 
le quali sono stati avviati poi i pro-

cedimenti consequenziali, con le 
ammende di legge. 
Da ricordare che i rifiuti abban-
donati, spesso, potrebbero esse-
re conferiti semplicemente con la 
normale raccolta oppure smaltiti 
presso la piattaforma ecologica. 
Si tratta quindi di mera pigrizia. 
Diverso invece è il discorso per 
quei cittadini residenti in altri paesi 
che sovente abbandonano i rifiuti 
quando si trovano a percorrere le 
strade del nostro territorio, magari 
mentre fanno ritorno a casa la sera 
o alla mattina presto mentre si re-
cano sul posto di lavoro. 
Una volta installate, il lavoro di 
controllo delle fototrappole prose-

guirà con continuità, per punire i 
trasgressori, per salvaguardare am-
biente e decoro e per rispettare la 
stragrande maggioranza dei citta-
dini che invece conferisce regolar-
mente i rifiuti.
Al di là di telecamere e fototrappo-
le, ricordiamoci però che spetta a 
noi cittadini vigilare contro i furbet-
ti e tutelare il territorio in cui abitia-
mo e che amiamo.

Rifiuti e fatiche estive
Anche quest’anno come accade ogni volta d’estate ci 
siamo trovati di fronte ad una presenza numerosa di 
persone che frequentano il nostro territorio. 
Presenze legate alle seconde case, agli alloggi di vacan-
za, ai turisti di giornata che amano curiosare per i vicoli 
delle nostre frazioni, sportivi che percorrono le vie in 
bicicletta, appassionati di trekking che salgono lungo i 
sentieri di montagna o patiti della nautica che solcano 
in barca le acque che lambiscono le nostre sponde... 
Una bella medaglia da appuntare al petto per tutti noi. 
Ma come ogni medaglia... ecco che esiste anche il suo 
“rovescio”. Ogni estate ci troviamo infatti di fronte ad 
un paradosso. Un paese che cresce ma personale del 
Comune che rimane il medesimo di tutto l’anno. 
Aumento dei turisti significa infatti aumento dei rifiuti, 
aumento delle ore necessarie per la pulizia del territorio, 

anche perché a 
crescere è an-
che l’incuria 
da parte delle 
persone che 
proprio fanno 
fatica ad ama-
re l’ambiente e 
a rispettarlo.
Ogni anno il 

solito spiacevole quadretto: cestini sulla strada e sulla 
spiaggia che vengono utilizzati come sacchi della spaz-
zatura. Chiediamo a tutti i cittadini una sincera collabo-
razione nel preservare il nostro territorio. Utilizziamo 
gli appositi spazi e la piazzola ecologica per depositare 
i nostri rifiuti e segnaliamo prontamente quanti invece 
non rispettano le buone regole della convivenza o fan-
no di tutto per imbrattare l’ambiente e di conseguenza 
mettere in difficoltà anche l’Amministrazione (cioè tutti 
noi). 
La stessa educazione e senso civico chiediamo anche 
per l’utilizzo delle nuove colonnine porta mozziconi, 
che non sono da considerarsi cestini della spazzatura. 
Non bastasse, nell’ultimo biennio, forse anche a segui-
to della pandemia che ha svuotato per mesi le strade 
del paese e li ha abituati ad avvicinarsi maggiormente 
alle zone residenziali, ci troviamo sempre più frequen-
temente a far fronte anche alla gestione degli animali 
morti ritrovati qua e là sul territorio. 
Numerosi i cervi e i cinghiali ritrovati morti; ma ci sono 
state anche anatre trovate prive di vita sulla riva, carcas-
se di pecore sulle sponde dei fiumi. 
Tutto questo appesantisce il lavoro quotidiano degli 
operai del Comune costringendolii a enormi perdite di 
tempo necessarie per smaltire le carcasse degli animali, 
rispettando le dovute pratiche.
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“La scuola al centro del villaggio”
Nuovo scuolabus, cucina e parco 
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Un investimento da 140 mila 
euro per la nostra scuola. Mesi 
estivi impegnativi per le Prima-
rie di San Siro. Gli edifici di Santa 
Maria e l’area esterna hanno vi-
sto concretizzarsi alcuni interventi 
che di fatto hanno ulteriormente 
valorizzato l’ambiente dove ogni 
giorno i nostri ragazzi trascorrono 
molte ore. Cominciando dall’inter-
no ecco allora la riqualificazione 
dell’area mensa ed in particolare 
dei locali cucina dove è stato sosti-
tuito anche il blocco fuochi e forno. 
Nell’occasione è stata sostituita an-
che la lavastoviglie. 
Complessivamente l’Amministra-
zione ha stanziato 9500 euro. I la-
vori fanno seguito a quelli portati 
a compimento negli anni prece-
denti e che avevano l’obiettivo di 
aumentare e migliorare gli spazi a 
disposizione degli studenti.

Il restyling interesserà però anche 
l’area esterna. Da alcune settima-
ne i lavori sono stati affidati alla 
ditta Bertolini di Mazzano (Bs) che 
prossimamente organizzerà la so-
stituzione della pavimentazione e 
di alcuni giochi ammalorati per un 
intervento che complessivamen-
te costerà 30 mila euro, stanziati 
con fondi propri di bilancio dal Co-
mune. Saranno installati un nuova 
torretta gioco con scalette, rete di 
arrampicata e scivoli, interamente 
in legno e 100% riciclabile, e un 
dondolo a forma di jeep, anch’esso 
in legno e interamente riciclabile. 
Sarà quindi rimosso il tappeto sin-
tetico che attualmente copre la pa-
vimentazione in masselli autobloc-
canti e ne sarà posato uno nuovo,  
studiato ad hoc per attutire le ca-
dute: un nuova pavimentazione di 
sicurezza realizzata in erba sinte-

tica con substrato ammortizzante 
anti trauma costituito da pannelli 
in materiale espanso.
Le nuove strutture gioco consen-
tiranno ai bambini di giocare in 
sicurezza e saranno adatte a tutti, 
senza differenziazioni rispetto alle 
singole abilità. 
Ma non finisce qui. Per l’acquisto 
di un nuovo pulmino che si occupi 
del trasporto dei nostri studenti (e 
non solo) il Comune ha stanziato 
94 mila euro. Non si è trattato sol-
tanto di una mera sostituzione del 
vecchio veicolo ma anche di un’ini-
ziativa finalizzata a garantire mag-
giore sicurezza ai numerosi ragazzi 
trasportati, proprio come prevedo-
no le nuove normative.
Questo triplice intervento non 
solo è la testimonianza di quanto 
questa Amministrazione comuna-
le tenga ai nostri giovani, ma allo 
stesso tempo è la dimostrazione di 
una comunità che fortemente cre-
de nell’importanza di erogare l’i-
struzione direttamente sul proprio 
territorio.
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Libri ragazzi
Regalare un libro ai bambini e 
ragazzi è un investimento sulle 
generazioni future. Un libro è “sa-
pere, cultura, curiosità verso la 
vita”. Con questo spirito l’Ammini-
strazione comunale di San Siro ha 
voluto donare ai nostri giovani “I 
segreti della natura. Storie in rima 
di piante e animali”, primo libro 
per bambini scritto da Manuela 
Mariani con le illustrazioni di Ilaria 
Scartabellati. Sono stati acquista-
ti e donati alla scuola 90 volumi. 
In occasione della presentazione 
davanti alle classi l’autrice ha pro-
vato a sensibilizzare tutti i ragazzi 
sul tema degli animali. Il libro è un 
viaggio di scoperta per imparare 
a osservare le creature viventi e a 
meravigliarsi di fronte a un seme 
che cresce, a un bruco che cam-

bia pelle, alle strisce di una zebra 
e di un procione. Il libro raccoglie 
le risposte date ai bambini da due 
naturaliste, collaboratrici di lungo 
corso del Museo Civico di Storia 
Naturale di Milano, e lo fa attraver-
so storie variopinte. Uno scrigno 
di notizie sulle diverse specie che 
abitano il nostro pianeta: dalle vet-
te delle più alte montagne fino alle 
profondità degli oceani. Dove vivo-
no, le dimensioni, l’alimentazione, 
l’habitat. 
Dopo anni di lavoro sul campo e 
di lunga esperienza con i bambini, 
Manuela Mariani e Ilaria Scartabel-
lati hanno raccolto queste diverten-
ti storie in rima utilizzate abitual-
mente con i più piccoli alla scoper-
ta di parchi e musei naturalistici. Il 
lavoro è un valido contributo alla 

didattica nella scuola e uno stru-
mento di crescita culturale scienti-
fica anche al di fuori del contesto 
scolastico, sui temi di zoologia, 
botanica, etologia e salvaguardia 
ambientale. 

L’Amministrazione comunale si è 
trovata a gestire un tema impor-
tante insieme ad ENEL visto che, 
per poter montare il prefabbricato 
della nuova palestra, è necessa-
rio togliere la corrente alla zona. 
Contestualmente ai lavori di disa-
limentazione, infatti, si sta valu-
tando di rimuovere la cabina Enel 
all’interno della vicina scuola. 
La cabina era stata posizionata lì 
quando inizialmente l’edificio era 

SPOSTAMENTO IN VISTA PER LA CABINA ENEL DELLE SCUOLE ELEMENTARI
adibito a municipio. Da quando 
poi è diventato sede della scuola 
primaria ed è stato ampliato (po-
sizionando oltretutto un cancello 
per la sicurezza degli studenti), 
la cabina è divenuta difficilmente 
raggiungibile dal personale ENEL. 
Facile immaginare i disagi ogni 
intervento ordinario, figuriamo-
ci per quelli straordinari... Anche 
dal punto di vista della compati-
bilità elettromagnetica con la vici-

na scuola possiamo dire di avere 
qualche dubbio. Si è così deciso di 
avviare la pratica per spostare la 
cabina nella zona dove sta sorgen-
do la nuova palestra. Al Comune 
spetteranno i costi della nuova ca-
bina mentre all’Enel competeran-
no quelli di spostamento.
In virtù dell’inquinamento elettro-
magnetico sarà interrata tutta la 
linea, con minor rischi di inquina-
mento.
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Marò Line, buon compleanno
Il racconto di 35 anni di successi

Quando l’eccellenza ce l’abbiamo 
in casa... Già, Marò Line è il can-
tiere nautico di San Siro che si sta 
facendo conoscere ovunque per le 
proprie abilità e competenze nel-
la lavorazione della vetroresina in 
ambito nautico ma non solo. 
Un piccolo gioiello celebrato dai 
media e dal portale della Confarti-
gianato nelle scorse settimane e al 
quale anche il Grillo Parlante vuole 
rendere omaggio in occasione dei 
suoi 35 anni di fondazione. 
Oltre alla propria linea di imbar-

cazioni ed accessori per le barche, 
l’azienda di San Siro produce altre 
lavorazioni in vetroresina per auto-
mobili, piscine, elicotteri, ma an-
che arredi per discoteche, pezzi di 
interior design e altri oggetti per il 
mondo dell’industria.
Lavorazioni della vetroresina ma 
anche motori elettrici per equipag-
giare le proprie barche, insomma 
tecnologia e cura dell’ambiente. 
La cultura lagheé e la passione del-
la nautica, pur rimanendo il core 
business dell’azienda, dopo 35 

anni hanno ispirato tutti gli altri 
settori in cui si applica la lavora-
zione della vetroresina, ampliando 
notevolmente il ventaglio dei setto-
ri con cui l’azienda di San Siro in-
teragisce. 
Grazie alle collaborazioni con ar-
chitetti di prestigio sono arrivati 
anche importanti riconoscimenti 
anche a Miami, Dubai, Mosca.
Il segreto del successo? 
Personalizzazione estrema e capa-
cità di tradurre in realtà qualsiasi 
desiderio, rendendo unica ogni la-
vorazione. Le sfide future? 
Innovazione e riutilizzo della ve-
troresina e abbinandola ad altre 
materie plastiche all’interno di un 
circolo virtuoso in cui riciclare le 
materie prime consentirà nuove 
performance positive. 
Auguriamo “buon compleanno” 
all’azienda, ai dipendenti e a chi 
sul nostro territorio ha saputo cre-
are questo piccolo capolavoro, pre-
servandolo dalla globalizzazione e 
conservandone il fascino originale.
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Il cantiere nautico Marò Line nasce 
nel lontano 1986, a San Siro, sul 
lago di Como. 
In una recente intervista rilasciato 
al portale della Confartigianato, i 
fondatori hanno raccontato le origi-
ni del loro successo. “Sin dal 1986, 
anno di fondazione dell’azienda, ab-
biamo iniziato a costruire le nostre 
barche partendo da un sogno, por-
tandolo poi ad evolversi in pensiero 
e passando infine alla realizzazione 
pratica del manufatto, coniugando 
sempre design, affidabilità, robu-
stezza e facilità di utilizzo sul campo. 
Creiamo per ogni tipo di manufat-
to un modello, sempre costruito 
a mano con materiali plasmabili, 
come espansi rigidi, compensati e 
stucchi, lavorati con attrezzature che 
ci permettono di ricreare quella for-
ma che avevamo nella mente. Il mo-
dello è fondamentale, perché sarà la 
copia esatta del prodotto finito. Da 
qui si ricaverà lo stampo, matrice su 
cui si andranno a realizzare con gel-
coat e  vetroresina i manufatti. 
Prima di essere costruttori nautici, 
siamo dei veri e propri appassiona-
ti, per questo utilizziamo in prima 
persona le barche, solo così si posso-
no capire le vere esigenze dei nostri 
clienti. 
Riusciamo a trovare piccole soluzio-
ni che facilitano l’uso del mezzo e 
rendono di gran lunga più gradevole 
la giornata in barca. 
Quindi i nostri acquirenti sono per-
sone che vogliono vivere a pieno 
l’esperienza dell’essere proprietari 
di una barca e dell’utilizzarla nel mi-
gliore dei modi. 
Siamo passati dall’essere esclusiva-
mente costruttori nautici all’aprirci, 
nell’ultimo decennio, alle infinite 
possibilità che può dare la vetrore-
sina. Si può utilizzare veramente in 
tantissimi campi, ad esempio ci sia-
mo specializzati nella costruzione di 
fioriere su misura: la forma e il colo-
re sono scelti dal cliente, noi pensia-
mo al resto. 
Altre realtà a cui ci siamo avvicina-
ti sono la costruzione di scocche e 
particolari per auto e moto, oggetti 
d’arte e design, mini piscine idro-
massaggio, cabine per elicotteri e 

molto altro. Non c’è veramente li-
mite ai campi di applicazione della 
vetroresina. Più che passaggio gene-
razionale lo chiamerei equilibrio tra 
due generazioni.
La nostra forza è saper utilizzare 
al meglio quanto di buono possono 
darci le nostre diverse visioni del fu-
turo dell’azienda. 
Coniugare l’esperienza con l’entusia-
smo e il saper gestire parte pratica 
da un lato e parte tecnologica dall’al-
tro si sta rivelando un’arma vincen-
te, permettendoci di adattarci rapi-

damente ai continui cambiamenti 
socio - economici a cui bisogna far 
fronte in questi anni. abbiamo avu-
to un incremento delle vendite negli 
ultimi due anni, le persone hanno 
voglia di tornare alla normalità, vo-
gliono godersi la libertà dopo aver 
capito che è una fortuna da non dare 
mai per scontato, e non penso ci sia 
qualcosa che ti dia la sensazione di 
essere libero e padrone di te stesso 
più che guidare la propria barca, an-
dando ad esplorare angoli nascosti 
non visibili dalla terra ferma”.
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«Ecco, io faccio una cosa nuova:
ora germoglia, non ve ne accorgete?» (Is 43, 19a)

Già il mese di novembre è preludio delle feste nata-
lizie e, come d’uso da qualche anno, un nuovo cam-
mino pastorale si sta aprendo, nel nome e nel ricordo 
di San Felice martire. 

Se ne sono dette e sentite tante su questo 2021 di cui 
stiamo tirando le somme; lo si è immaginato, più che 
altro, come un tempo di ripresa e di fiducia, dopo il 
passaggio del triste tsunami del Covid-19, di cui spe-
riamo di aver superato i momenti più drammatici. 
Non possiamo generalizzare, affermando, banalmen-
te, che tutto sia andato o andrà bene (ossia secondo 
le nostre aspettative), ma siamo sicuri che – come 
abbiamo detto nel corso di alcuni incontri con i geni-
tori – tutto andrà nuovo. 

Il nostro pensiero si incontra, a questo punto, con 
quello del profeta Isaia che, scorgendo all’orizzonte 
dei secoli la venuta del Messia, invita a percepire la 
novità che la presenza e l’opera del Signore portano 
nel mondo e ad esserne collaboratori.

Ci vuole molto coraggio per rinnovare e rinnovarsi: 
si tratta, spesso, di mettere in discussione il proprio 
rapporto con gli altri (e con l’Altro), la propria visione 
del mondo e delle cose, le proprie idee e sicurezze. 
Ciascuno può chiedersi personalmente: io ho questo 
coraggio?

Di determinazione ne abbiamo avuto scuola durante 
l’iniziativa Hurrà!, il Grest 2021 che, dal 14 giugno al 
2 luglio, ha coinvolto 46 ragazzi e circa 35 tra anima-
tori e volontari. 
È stata un’esperienza unica, perché, ancora una vol-
ta, c’è stato modo di dimostrare – quando fosse ne-
cessario – che lavorare insieme per il bene e lo svi-
luppo collettivo è possibile. Dobbiamo un grazie sin-
cero al Comune, e, in particolare, al nostro Sindaco, 
che ha caldeggiato la realizzazione dell’Oratorio Esti-
vo e ha reso concreta la fornitura dei pasti, operazio-
ne quantomai delicata, soprattutto di questi tempi, 
fondamentale però per non rinunciare alla formula 
“giornata intera”, sulla quale tante energie abbiamo 
investito e che si è dimostrata di nuovo vincente. 
Altre idee sono state realizzate e si stanno realizzan-
do sia di carattere pastorale (Feste Patronali, Casta-
gnata, Visita del Vescovo e Conferimento dei Sacra-
menti della Cresima e della Prima Eucarestia), sia di 
carattere pratico (… ad esempio alcuni miglioramen-
ti per la chiesa di Sant’Abbondio e la posa della tanto 
sospirata nuova caldaia a metano per la chiesa e gli 
ambienti della casa parrocchiale di Santa Maria). 
Fin da ora, però, è bene anticipare che il 2022 sarà 
un anno molto particolare per la nostra Comunità Pa-
storale, per almeno due motivi:

• la Parrocchia di Sant’Abbondio, inaugurata il 
15 ottobre 1922, compie 100 anni! Il Vescovo Oscar 
ha già assicurato la sua presenza per una celebrazio-
ne; a noi il compito non di organizzare chissà qua-
le “parata” puramente esteriore, ma «stringendoci a 
Lui, pietra viva, rigettata dagli uomini, ma scelta e 
preziosa davanti a Dio, …  impiegati come pietre vive 
per la costruzione di un edificio spirituale, per un sacer-

S. Ecc. mons. Alessandro Macchi con i parroci di Ac-
quaseria e Santa Maria, don Giacomo Galli e don Pietro 
Sala (foto anni ’30). I preti e le Comunità ritrovano, da 
sempre, slancio e armonia attorno al Vescovo, succes-
sore degli apostoli
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Cresima e I Eucarestia 2021

Grest 2021
dozio santo, per offrire sacrifici spirituali graditi a Dio, 
per mezzo di Gesù Cristo» (cfr. 1Pt 2, 4-5)

• a Dio piacendo e superiori permettendo …  il 
nostro chierico, Fabio Torri, sarà ordinato Diacono, 
l’ultimo passo in vista dell’ordinazione presbiterale. È 
un fatto assolutamente straordinario: l’ultimo prete, 
originario di San Siro, fu infatti don Celestino Rave-
glia, ordinato il 9 maggio 1920, parroco di Gaggino 
Faloppio, dove edificò la nuova chiesa parrocchiale 

e dove volle essere seppellito. Anche qui: occorre 
una preparazione soprattutto interiore perché questo 
dono immenso che il Signore ci fa non vada sprecato 
(e sia anche un po’meritato …).
Abbiamo parlato di coraggio e determinazione; 
amalgamiamo un bel po’ di disponibilità, affinché la 
novità (che viene dal Signore, lo ricordiamo, ma è per 
tutti …) possa contagiarci per il bene.

Auguri di vero cuore!
don Michele
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Sulla terrazza della Ida,
del Venuto e della Lisetta c’è gente…
….  dopo più di un anno di chiusura - a luglio - la Casa 
Rurale di Carcente ha riaperto le sue porte...
Lo ha fatto con un numero ridotto di eventi, ma intensi 
e coinvolgenti.

Si è iniziato con una mostra di Radio d’Epoca. Più di 
20 radio, ancora funzionanti, in una sola collezione; 
dalla bachelite degli anni ‘30 alla plastica e metallo de-
gli anni ‘70, passando per il legno o la radica. Un tuffo 
nella storia della musica attraverso questi preziosi e 
rari oggetti.

Nel mese di agosto, la casa si è colorata con gli ac-
querelli di Stefano Turconi e con la penna di Teresa 
Radice. Gli autori hanno presentato il loro ultimo libro 
a fumetti “La terra, il cielo, i corvi”. Un libro intenso, 
suggestivo e fortemente legato a Carcente, non solo 
perché quel piccolo paesino da cui uno dei protagoni-
sti attinge parte della sua memoria, è molto simile ai 
nostri paesini di montagna, ma anche perché in alcu-
ne tavole, gli autori hanno ritratto proprio degli scorsi 
della casa rurale e del nostro borgo.  

Sempre ad agosto, sono risuonate le parole dedicate 
alla Letteratura. Un appuntamento atteso che Lapo 
Lani ci regala da sette anni.
Quest’anno, l’artista ci ha emozionato portandoci per 
mano dentro la lettura e il commento di alcuni capitoli 
dei “I Promessi Sposi”. 

Ad ottobre, la tradizionale Castagnata ha segnato la 
conclusione di una breve, ma allo stesso tempo ric-
ca stagione. Le castagne sono state accompagnate da 
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dolci e vin brûlé e impreziosite dai quadri intimi e de-
licati di Maria Buono. 
Infine, i volontari della Casa Rurale vorrebbero ringra-
ziare tutte le persone che sono intervenute e le tante 
che, in vario modo, hanno contribuito alla buona riu-
scita degli eventi.
Una delle funzioni di una piccola realtà museale come 
la nostra, è quella di tenere rafforzato il legame cul-
turale con la comunità, un legame che si fa più forte 
grazie alla costante presenza e affettuoso sostegno di 
molti. Un sostegno che ci rinvigorisce e ci dà la carica 
per preparare la prossima stagione.

Tutti conoscono l’Associazione di volontariato “Il Ceri-
no”, attiva sul territorio dal 1998. 
Forse meno conosciuto è invece il suo progetto più 
recente, “Dimanoinmano”, iniziato nel 2017 in colla-
borazione con il Centro di Ascolto del Vicariato, inter-
rotto durante la prima emergenza sanitaria e ripreso 
un anno fa.
“Dimanoinmano” è un nome che ben si addice allo 
spirito che lo anima.
Le mani sono espressione potente ed efficace del no-
stro modo di essere e di comunicare.
Dicono tanto del sé. 
Tra le tante forme e modalità di espressione una delle 

Dimanoinmano

più alte e nobili è sicuramente quella del  dare e del 
ricevere: mani che si aprono e si tendono sia nel gesto 
di offrire, sia in quello di accogliere. 
Mani che si legano in una lunga catena umana di soli-
darietà e sostegno.
Lo scopo è quello di valorizzare gli abiti usati che di-
ventano una risorsa solidale per tutte quelle persone 
che hanno bisogno, ma anche di diffondere uno stile 
di vita più virtuoso, nell’ottica di una società  più etica 
e sostenibile.
Ciò rientra nella logica quanto mai attuale e urgente 
del riuso, del non spreco, di un consumo più respon-
sabile e consapevole.
L’attività principale è infatti costituita dal recupero di 
capi di abbigliamento puliti e in buono stato per uomi-
ni, donne, giovani e bambini, a cui ridare nuova vita 
nel passaggio da una mano all’altra.
Qui non solo persone in difficoltà possono ricevere un 
sostegno per sé e per i propri famigliari, ma chiunque 
può trovare l’indumento o l’accessorio utile e piacevo-
le in cambio di un’offerta a discrezione.
Quanto raccolto viene utilizzato dall’Associazione per 
le povertà segnalate dal territorio e per i progetti soli-
dali.
Dimanoinmano non è un mercatino dell’usato o un 
surrogato di quei punti di raccolta di abiti dismessi po-
sti lungo la strada. 
È ben altro: è luogo di incontro, di accoglienza, di 
scambio interpersonale e interculturale, di conoscen-
za e relazioni.
Il nostro desiderio è quello di dare maggiore slancio e 
vitalità a questo luogo attraverso una partecipazione 
più ampia del territorio.
Lo spazio è gentilmente concesso dal Comune di San 
Siro che ringraziamo di cuore.

Vi aspettiamo!

Le volontarie 
“Dimanoinmano”
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Quello che stiamo accompagnan-
do verso la fine è sicuramente sta-
to un bellissimo anno per lo sport 
a San Siro. Il 2021 ha visto infatti 
nascere la nuova squadra di calcio 
che milita nel campionato CSI, ca-
tegoria Open a 7,  composta da ra-
gazzi sopra i 18 anni. 
Il merito si deve alla volontà dei 2 
allenatori, Paolo Rechichi e Cristian 
Torri, che hanno avuto la grinta e 
il coraggio di mettere in piedi una 
squadra che non esisteva più or-
mai da tantissimi anni. 
A dire il vero la squadra c’era già, 
perchè da sempre i ragazzi di San-
ta Maria e Acquaseria (di cui fanno 
parte anche i 2 mister) non hanno 
mai smesso di giocare al campetto 
tra di loro. La passione per il cal-
cio è sempre stata più forte di ogni 
cosa e nè gli anni che passano nè il 
covid sono riusciti a fermare certe 

Forza San Siro 2001!
Il racconto della rinascita del calcio

dinamiche.
Far nascere una squadra è impresa 
tutt’altro che semplice però. Serve 
un campo, il vestiario per i giocato-
ri, il materiale per gli allenamenti e 
una certa dimestichezza con la bu-
rocrazia per l’iscrizione al campio-
nato e per i tesseramenti dei gio-
catori. Morale? Tutto ha un costo. 
Sono 5000 euro...
Una parte del “capitale” è stata co-
perta dalla quota d’iscrizione dei 
giocatori e molto altro è stato dato 
invece dall’ASD SAN SIRO, che va 
fortemente ringraziata sia per l’aiu-
to economico sia per quello logisti-
co nel gestire la parte burocratica. 
Un grosso ringraziamento va an-
che ai 2 sponsor, Botta Cartongessi 
e Bar Piave, che anche loro hanno 
contribuito generosamente a ren-
dere possibile questa avventura. 
E’ inutile dire che degli sponsor c’è 

sempre bisogno e qualsiasi aiuto 
arriverà, sarà sempre ben gradito.
La squadra è forte, sempre ai ver-
tici della classifica e si spera che ci 
rimanga ancora a lungo.
I ragazzi sono affiatati e il clima 
è sereno,  ma quando si gioca in 
casa a Cremia, nel campo chiama-
to amichevolmente “La Bombone-
ra” l’atmosfera si scalda. Il tifo è da 
stadio (sempre nel rispetto dell’av-
versario) ed è l’ottavo giocatore a 
tutti gli effetti. 
La partecipazione è numerosa ed 
è sempre bello vedere come uno 
sport può unire un paese e creare 
comunità anche solo per 60 minu-
ti.
Se si vuole guardare più avanti, la 
palestra (il cui cantiere adesso sta 
viaggiando veloce) potrebbe esse-
re un ulteriore aiuto per il futuro, 
come appoggio in caso di pioggia 

Fasi di riscaldamento pre partita alla “Bombonera” di Cremia, prima di una gara di campionato
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se Cremia fosse impraticabile.
E se proprio si vuole sognare, ora 
che la squadra c’è... manca solo un 
bel campo verde a 7 dove giocare 
a San Siro. La speranza c’è sempre.

Simone Maranesi   

In un bellissimo giorno di giugno, 
con l’ultima gara di una stagione 
eccezionale, la Valserio vinceva il 
Campionato Provinciale a squa-
dre. Volti felici di pescatori e, so-
prattutto, amici.
Una vittoria meritata, fatta di 
un’unione consolidata.
Ringraziamo Tommy, Davde, Da-
jan, Daniel, Fausto, Dario, Nicho-
las, Simone, Mario e Giorgio... e 
soprattutto Pino, il nostro presi-
dente che della valserio è la men-
te.
E come grido finale, tutti ad alta 
voce, “Forza Valserio, Campione 
Provinciale. E ora con questa alle-
gra compagnia, alla festa sia dato 
il via”.
Queste le belle parole scritte da 
un socio storico della Valserio che 
celebrano il primo posto al Cam-
pionato provinciale per la nostra 

Valserio campione provinciale, un successo storico per i nostri pescatori

Pesca sportiva, fondata nel 1990.
Un gruppo compatto che ha sa-
puto fare dello spirito di squadra 
il proprio punto di forza e che, 
nonostante un 2020 difficile che 

ha visto non solo la sospensione 
delle competizioni ma anche forti 
limitazioni alle attività individuali, 
non si è mai perso d’animo.
Appuntamento al prossimo anno!
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Atletica Centro Lario
Sacrifici, corse, speranze e successi
Fare un bilancio di questa stagio-
ne agonistica diventa un problema 
per l’Atletica Centro Lario, visto che 
ancora una volta il Covid-19 ci ha 
messo lo zampiono. 
Dobbiamo allora dividerla in due 
parti, in quanto questa epidemia 
ci ha tolto tutto quanto di bello era 
stato programmato nei mesi più 
importanti (novembre, dicembre 
2020 e gennaio 2021) durante i 
quali i nostri ragazzi si erano pre-
parati con tanto entusiasmo, dimo-
strando ritrovata voglia di parteci-
pare alle prime competizioni. 
Per qualcuno dei nostri ragazzi, 
specialmente i più grandi, c’era 
tanta felicità per avere raggiunto 
i risultati utili per partecipare ai 
campionati italiani indoor su pista 
ad Ancona. Tra questi il nostro Mat-
tia Spinzi era atteso alle fasi finali. 
Allo stesso modo i nostri atleti della 
categorie Esordienti, Ragazze, Ca-
detti, avevano ottenuto risultati lu-
singhieri in tutte le competizioni, 
piazzandosi sempre ai primi posti. 
Come non citare ad esempio Asia 
De Lorenzi, sempre sul podio nelle 
prime tre gare a cui ha preso parte.
L’ennesimo stop per la pandemia 
ci ha costretto a sospendere le gare 
e puntare tutto sulla parte finale 
della stagione con i campionati na-
zionali in pista Allievi e i campio-
nati italiani di corsa in montagna a 
Morbegno. 
In quest’ultima competizione, a 
carattere europeo, il nostro gruppo 
ha partecipato compatto in tutte le 
categorie ed alcuni risultati ci han-
no davvero soddisfatto, compen-
sando un po’ il tempo perso e i dif-
ficili allenamenti individuali. 
Risultati, podi e piazzamenti hanno 
di fatto reso onore anche ai nostri 
tecnici che, durante i mesi difficili 
del fermo attività, hanno sempre 

trovato il modo giusto per motivare 
tutti a non mollare. 
Menzione d’onore anche per gli at-
leti assoluti che nelle gare a livello 
internazionale hanno sempre dato 
tutto, ottenendo ottimi risultati. Un 
risultato su tutti è il 9° posto del no-
stro Mattia nelle gare Allievi dove 
erano presenti i migliori di tutta 
Italia. E come non esultare per il 
7° posto nella staffetta maschile 
Master ai campionati nazionali con 
Roberto, Oscar e Davide? 
Davvero sono stati molti i momenti 
di gioia, come il piazzamento della 
staffetta femminile con Sara e Mi-
col (che si è detta divertita della sua 
prima esperienza di corsa in mon-
tagna).
Ora non resta che guardare al futu-
ro, con la speranza che tutto torni 
“normale” e si possa presto vivere 
lo sport con ritrovato entusiasmo e 
passione.

Buone Feste
Il presidente Gino Corti
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Lunedì 24 Maggio 2021, il giorno 
che siamo riusciti a riprendere gli 
allenamenti nella palestra “ex-so-
cietà operaia” di Acquaseria dopo 
lo stop arrivato a fine Ottobre 2020. 
Gli allenamenti sono proseguiti 
fino al mese di Luglio per recupe-
rare un po’ di tempo perso e il 4 
Luglio si è tenuto a Maranello (MO) 
il primo Stage Nazionale del 2021 
dove ho potuto allenarmi insieme 
ad altri istruttori e allievi prove-
nienti da tutta Italia, sotto la guida 
del Maestro Naito responsabile del-
la JKA Italia.
Riuscendo come già detto (nelle 
puntate precedenti) a fare degli al-
lenamenti all’ aperto durante la pri-
ma parte dell’ anno, molti mie allie-
vi hanno mantenuto un minimo di 
continuità e questo ha permesso, 
come da programma prefissato, di 
raggiungere il livello di preparazio-
ne adeguato per sostenere l’ esame 
di passaggio di cintura. Così, Mer-
coledì 21 Luglio, ultimo giorno di 
lezione prima della pausa estiva, 
sono passati da cintura Bianca a 
cintura Gialla  Margarita Stratono-
vich, Andrea Soldarini, Tommaso 
Moroni e da cintura Arancio a cin-
tura Verde Nathan Danielli.
Da Settembre sono ripresi regolar-
mente gli allenamenti, tutti i Lu-
nedì e Mercoledì nella palestra di 
Acquaseria e anche per me tutti i 

Karate, tra stop e ripartenze 
Complimenti ai nostri atleti

Lunedi in tarda serata nel Palazzet-
to dello Sport di Carugo a partire 
dal mese di Ottobre sotto la guida 
del Maestro Naito.
I nuovi arrivati hanno subito for-
mato un gruppetto affiatato e, sem-
pre nel rispetto delle norme anti-
covid, vanno ad aggiungersi agli 
atleti più avanti di livello facendo 
così crescere il numero di iscrit-
ti dello SHOTOKAN KARATE SAN 
SIRO nonostante chi abbia deciso 
per quest’anno di non continuare 
più questa bella ma non facile arte 
marziale.  
Spesso vedo sui giornali articoli 
riguardanti società di Karate, che 
partecipano a diverse competizio-
ni riuscendo spesso ad avere dei 
buoni risultati,  preciso, come già 
detto più volte in passato, che noi 

facciamo Karate Tradizionale inte-
so come Arte Marziale finalizzata 
a migliorare se stessi, ad acqui-
sire autocontrollo nel significato 
più esteso del termine,  anche noi 
facciamo competizioni e gare, ma 
non come fine, come mezzo.
Lo scorso 24 Ottobre si è svolto ad 
Inverigo uno Stage guidato dal Ma-
estro Naito, dove  Dylan Selva, Ser-
gio Meregalli, Nathan Danielli ed io 
abbiamo potuto confrontarci con 
atleti ed istruttori di altre società 
provenienti anche da Emilia Roma-
gna, Liguria e Svizzera. al Termine 
si è svolta una gara di Katà (tecni-
che preimpostate in più direzioni) 
e Dylan Selva si è classificato nelle 
prime 6 posizioni categoria cintu-
re Nere,  mentre il Nostro Nathan 
ha raggiunto la finale aggiudican-
dosi un buon 2° posto categoria 
cinture Verdi. È doveroso ricordare 
il Nostro Consigliere e Amico GIU-
LIANO SELVA (padre di Dylan e Mi-
col), scomparso alla fine di Ottobre 
dopo una lunga malattia; Sempre 
presente alle gare e stage dei figli e 
in particolar modo a quelle di Dy-
lan dove il suo sostegno era molto 
sentito. Non avrei mai voluto scri-
vere queste ultime righe...

Grazie
Alessandro Danielli



AMBULATORI MEDICI

Dott. Guanella Stefano cell. 347 4561605 abitaz. 0344 50534
Tutti i sabato - Guardia medica: tel. 840 000 661
Acquaseria - sempre su appuntamento
Martedì 10.00 - 13.00  
Venerdì 16.30 - 19.30 
Sabato 10.00 - 12.00
Rezzonico - sempre su appuntamento
Lunedì 14.30 - 17.30  
Codogna - sempre su appuntamento
Martedì 16.00 - 19.00
Venerdì 13.30 - 14.30 
Noledo - sempre su appuntamento
Mercoledì 10.00 - 13.00
  
 

Dott. Cipollini Raul cell. 368 925575 abitaz. 0344 41785
Acquaseria
Lunedì 17.00 - 18.00                Giovedì 10.00 - 12.00 

Dott. Esposito Elia (medico pediatra) cell. 3335855254
Acquaseria
Martedì 14.00 - 16.00                Giovedì 16.30 - 18.30

Tutti i giorni dalle ore 20 alle ore 8 e nei giorni festivi e prefestivi è in 
servizio la Guardia Medica tel. 840 000 661

Municipio di San Siro, Via Don Giacomo Galli
Loc. Acquaseria tel. 034450015 - fax. 034450668

ORARI UFFICI COMUNALI:
Lunedì, mercoledì e venerdì ore 9/12, martedì e giovedì ore 10/12, sabato ore 9/11.45
Martedì dalle ore 15 alle 17 e giovedì dalle ore 15 alle 17.30

UFFICIO TECNICO:
EDILIZIA PRIVATA: Palo Arch. Alessia
Prima e terza settimana del mese: sabato dalle 9.30 alle 11.30 e giovedì dalle 15 alle 17.30
Seconda e quarta settimana del mese: martedì dalle 15 alle 16.30 e giovedì dalle 15.30 alle 17.30
EDILIZIA PUBBLICA: Mazza Geom. Fabrizio martedì dalle 15 alle 17 e giovedì dalle ore 15.30 alle 17.30
RITIRO PRATICHE EDILIZIE: nei giorni feriali dalle 10 alle 11.30 (escluso il mercoledì)

INFORMAZIONI ORARI E NUMERI UTILI

ORARI PIATTAFORMA ECOLOGICA

Lunedì 14-17 • Mercoledì 14-16 • Sabato 9-12

www.comune.sansiro.co.it

NUMERI UTILI
SICUREZZA PUBBLICA:
Polizia locale: responsabile 
Moreno Ortelli (Menaggio), 
agente Antonio Pellegrino
tel. 0344 50015

Numero unico per 
Carabinieri, Polizia di stato 
e Vigili del fuoco: 112

Carabinieri Menaggio: 
tel. 0344 369900

Questura Como: tel. 031 3171

PARROCCHIE:
Sant’Abbondio-Santa Maria: 
Don Michele: tel. 0344 50004

SERVIZIO SANITARIO:
Emergenza medica: 118

Croce Rossa Menaggio: 
tel. 0344 32524

Guardia Medica: 840 000 661
da ven alle 20.00 a lun alle 
8.00

Ospedale Menaggio: 
tel. 0344 33111

Ospedale Gravedona: 
tel. 034492111

Farmacia Camozzi S.Maria:
tel. 0344 50030


